

106 cm²

Página: 7

1/1

Cuauhtémoc Blanco solicita licencia "urgente" para buscar diputación pluri por Morena

Luego del ultimátum del Tribunal Electoral, el gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco Bravo, solicitó al Congreso local, una licencia con "carácter de urgente" para separarse del cargo por 60 días a fin de participar en la contienda electoral como candidato a una diputación federal por la vía plurinominal.

La solicitud fue enviada el 25 de marzo al presidente de la Mesa Directiva del congreso local, el morenista, Francisco Erik Sánchez Ayala, por lo cual esa soberanía deberá resolver sobre la licencia del mandatario estatal en breve.

A PARTIR DEL 4 DE ABRIL

La licencia sería a partir del jueves 4 de abril hasta las 24:00 hrs. del domingo 2 de junio tras lo cual se reincorporaría al cargo de gobernador constitucional.

"Atendiendo a que nos encontramos en el Proceso Electoral 2024, me permito solicitar de manera urgente licencia para separarme de mis funciones, del periodo comprendido de las 00:00 horas del día 04 de abril. a las 24:00 horas del día 02 de junio del año 2024, reincorporándome al cargo de gobernador concluida la licencia que se me autorice", se establece en el documento

Con ello será el secretario de gobierno por lo tanto será Samuel Sotelo Salgado quien quedará a cargo del estado durante el periodo de esta licencia.

El pasado miércoles 20 de marzo, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó a Blanco Bravo separarse de su cargo para contender por una diputación federal en el presente proceso electoral. El mandatario estatal contaba con 12 días naturales para solicitar licencia como gobernador para mantener su candidatura.

El Pleno del Congreso Local conoció de esta a solicitud v se turnó a la Junta Política y de Gobierno (JPyG) donde se deberá emitir un acuerdo y turnarlo al Pleno para su votación •



La Jornada Sección: Política 2024-03-27 03:49:09

224 cm²

Página: 8

1/1

DINERO

Aquella devaluación del Sábado de Gloria // Cuauhtémoc deja el gobierno; se va a la campaña // La felicidad y el suicidio

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

NA SEMANA MAYOR como esta, pero del año 1954, ocurrió una de las peores devaluaciones del peso mexicano. La gente vivía su descanso tranquilamente, despreocupada, pero justo el Sábado de Gloria el gobierno -el presidente era el priísta veracruzano Adolfo Ruiz Cortines-anunció una devaluación de alrededor de 44 por ciento ante el dólar. El peso cayó de 8.65 a 12.50 por billete verde. Antonio Carrillo Flores, secretario de Hacienda, y Rodrigo Gómez, director general del Banco de México, salieron a dar las mismas explicaciones que se han dado siempre. Desde entonces la gente veía acercarse el Sábado de Gloria con el temor de que ocurriera otro desastre. El peso se sostuvo en 12.50 hasta el gobierno del presidente Luis Echeverría, cuando sucedió otra devaluación, seguida por las de su sucesor, José López Portillo, y el desbarajuste de Miguel de la Madrid. Hay un cambio. Estos días de descanso la gente ha salido a disfrutar sus vacaciones quizá preocupada por el saldo de su tarjeta de crédito, mas no por el miedo a un desplome de la moneda. El peso ha mostrado sostenidamente una sorprendente fortaleza. Hoy se cotiza a 16.50 en casas de cambio de la frontera norte. Se ha revaluado 5 pesos en relación con el tipo de cambio que había al terminar el sexenio del presidente Peña Nieto. Contribuyen a la estabilidad las reservas internacionales del Banco de México. La semana anterior cerraron en 216 mil 903 millones de dólares. En diciembre de 2018 eran de 174 mil 609 millones. Han crecido en 42 mil 294 millones de dólares en el sexenio del presidente López Obrador, con Victoria Rodríguez Ceja como gobernadora del banco central.

Cuauhtémoc deja el gobierno

EL GOBERNADOR DE Morelos, Cuauhtémoc Blanco, solicitó licencia al Congreso local para separarse del cargo a partir del próximo 4 de abril. "Atendiendo a que nos encontramos en el proceso electoral 2024 me permito solicitar de manera urgente licencia para separarme de mis funciones del periodo comprendido de las 00:00 horas del día 4 de abril a las 24:00 horas

del 2 de junio de 2024, reincorporándome al cargo de gobernador concluida la licencia que se me autorice", dice la solicitud que envió ayer a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Es candidato a diputado federal plurinominal. El 2 de junio será el día de la jornada electoral. Ya no regresará al gobierno, tiene un lugar seguro en la Cámara de Diputados. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación le dio un ultimátum para que dejara su cargo en Morelos. No podía hacer campaña y al mismo tiempo desempeñar las funciones de gobernador. Deja muchos fierros ardiendo.

La felicidad y el suicidio

FINLANDIA ES EL país más feliz del mundo, según el Informe Mundial de la Felicidad que elabora anualmente la Organización de las Naciones Unidas. Sin embargo, tiene una de las tasas de suicidios más altas, contados por cada 100 mil habitantes. Finlandia tan sólo es superada por Estados Unidos, Camerún, Corea del Sur, Uruguay y Rusia, según la firma Statista. La tasa de suicidios en nuestro país en 2012 fue de 6.3 por cada 100 mil habitantes. Aparentemente se puede ser feliz con menos dinero. México es el país más feliz de América Latina, junto con Costa Rica. El salario mínimo aquí es de 7 mil 470 pesos mensuales, en Finlandia es de 3 mil 400 euros, también mensuales (62 mil pesos). Anu Partanen, autor finlandés de La teoría nórdica del todo: en búsqueda de una mejor vida, refiere que los finlandeses "son pesimistas por naturaleza y reservados respecto a sus emociones". Nada que ver con Acapulco que, poco a poco, vuelve a la vida.

Twitterati

A LOS VOCEROS del bloque conservador y corrupto del *Prian* que piden investigar el Tren Maya, nuestra próxima Presidenta de la República, @Claudiashein, cuestiona por qué no piden también que se investigue al *narco-policía* Genaro García Luna y a su jefe @FelipeCalderon.

@esthela_damian

Facebook, Twitter: galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com





Excélsior Sección: Nacional 2024-03-27 03:08:06

217 cm²

Página: 9

1/1



1 ¿Cinismo? Con la boyante imagen de Boca del Río a sus espaldas, Rocío Nahle, la candidata de Morena a la gubernatura de Veracruz, invita a sus "amigas y amigos" al arranque de su campaña este domingo en la Macroplaza del puerto. "Aquí nos vemos", dice en un video promocional. Sin embargo, al parecer no tiene amigas y amigos en redes sociales, pues lo primero que le exigieron fue transparentar su mansión, dizque rentada. Pregunta a la candidata nacida en Zacatecas: ¿en esta gran ceremonia de arranque de campaña también mostrará a todos los veracruzanos su declaración patrimonial? ¿Y si le va como a **Layda Sansores**?

La malquerida. En Campeche, una nueva ola de protestas sacudió las calles exigiendo la destitución de Marcela Muñoz como secretaria de Seguridad Pública y "voto de castigo" al gobierno de la morenista Layda Sansores. Esta manifestación, que congregó a más de ocho mil personas, según estimaciones, marcó la continuación de una huelga que mantiene a la Policía Estatal en paro desde hace más de una semana. Los manifestantes, entre los que se encontraban familiares de los policías y ciudadanos en apoyo, exigieron la renuncia de la gobernadora Sansores al grito de "traidora" y "el pueblo pone y el pueblo quita". Y doña Layda, calla.

Clases. Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, lidera el ranking de desempeño de gobernantes, ubicándose en la primera posición, con una aprobación de 82 por ciento. Este reconocimiento se otorga en función de la evaluación del desempeño de los gobernantes de México. Siguiendo a Nava, en la segunda posición se encuentra Romina Contreras, de Huixquilucan, en el Estado de México, con una aprobación de 79%, y en tercer lugar está Miguel Treviño de Hoyos, de San Pedro Garza García, Nuevo León, con un 78% de aprobación. El Querétaro gobernado por Mauricio Kuri siempre a la vanguardia en resultados.

¿Se arma o no se arma? El pasado 20 de marzo, los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación avalaron que el gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, debía separarse del cargo de manera inmediata para ser postulado como diputado federal plurinominal de Morena. No obstante, tras aprobarse esta resolución y publicarse la sentencia sobre el proyecto del magistrado Felipe de la Mata Pizaña, el TEPJF dio a conocer que el gobernador deberá separarse del cargo dentro de los 12 días naturales posteriores a la notificación de esta sentencia". Es decir, ya. ¿Dejará Morelos en ruinas?

Porrista. Santiago Nieto, conocido por su labor previa como titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, ha decidido buscar un escaño en el Senado. Sin embargo, su candidatura ha enfrentado obstáculos, particularmente una impugnación por parte del PAN. El argumento central de ésta se basa en cuestionamientos sobre su residencia en Querétaro, sugiriendo que Nieto no cumple con el requisito de residir en el estado por más de seis meses antes del día de la elección, debido a sus compromisos profesionales en Hidalgo hasta enero de este año. En tanto, se ha convertido en porrista de Morena. El valor del hueso, al alza.

